

ferme désir d'adopter une ligne de conduite qui soit en harmonie avec les exigences du monde contemporain.

Les Nations Unies ont joué un rôle de catalyseur dans l'augmentation considérable du nombre d'Etats souverains. Cette prolifération constitue peut-être l'exemple le plus frappant du processus de changement pacifique dans l'histoire. De même que les nouveaux Etats se multiplient, les institutions internationales deviennent plus nombreuses. La collectivité mondiale donne maintenant un cadre institutionnel aux activités les plus variées. En 1965, le Canada a été officiellement représenté à 118 conférences qui variaient en importance depuis l'Assemblée générale des Nations Unies jusqu'à des réunions pour l'étude de problèmes plus simples et plus concrets comme "le thon des régions tropicales", "les problèmes relatifs au saumon rose" et "l'ours polaire".

Un ancien ambassadeur des Etats-Unis à Ottawa a fait observer dans un discours que les représentants de son gouvernement avaient voté 10,000 fois au cours des conférences internationales tenues en 1963. Nous n'avons pu trouver le temps de faire un calcul de ce genre à Ottawa, mais aucun chiffre ne saurait nous étonner.

Quelle est la raison de cette explosion du nombre des organisations et des conférences internationales? Elle résulte de l'évolution des valeurs qui caractérise notre époque et des réalisations de la science et de la technologie. Les activités des Nations Unies reflètent de plus en plus l'interdépendance du plan national et du plan international, et les effets de